



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

PONT-CHÂTEAU, LE 10 JUIN 2022

Ici commencent la mer et le Brivet

Les élèves de la classe de 3eB du collège Quéral, leur professeur, les techniciens et élus de la Ville étaient réunis ce vendredi sur l'Esplanade Yves Mesnier pour sceller le dernier plot « Ici commencent la mer et le Brivet ». Ils lancent par la même occasion un appel à la mobilisation de tous les habitants pour préserver la qualité de l'eau. Une belle initiative dont l'empreinte marquera l'espace public et interpellera les esprits pour l'avenir de notre planète.

Les élèves du collège Quéral à l'initiative du projet

Elle est là, il suffit d'ouvrir les yeux, la rivière qui parcourt notre ville pour cheminer vers la mer. Si l'eau représente une source de vie, polluée, elle peut devenir une menace pour les animaux aquatiques et les êtres vivants qui vivent dans son sillage. La préservation de sa qualité représente de fait un enjeu écologique majeur. C'est pourquoi, l'année dernière, les élèves de la classe de 4eB du collège Quéral se sont lancés dans un projet de sensibilisation aux écogestes et à la protection de l'environnement. Ils ont sollicité les élus pour installer un réseau de plaques « *NE RIEN JETER ICI commence la mer* » au bord des bouches d'évacuation des eaux pluviales.

« En réfléchissant à des actions à mener pour sensibiliser la population de Pont-Château aux écogestes, nous avons pensé que des plaques mentionnant « ici commence la mer » pourraient être posées près des bouches d'égout de la commune. Ceci a déjà été fait dans de nombreuses communes et peut avoir un effet sur les gens qui malheureusement prennent ces endroits pour des poubelles de rue, notamment pour les mégots de cigarettes. Nous pensions qu'un dessin (...) pourrait accompagner ce message. Cela permettrait de symboliser ces animaux marins comme les tortues marines qui sont victimes de nos déchets ».

Extrait de la lettre en date du 2 avril 2021 adressée aux élus de Pont-Château

Installation d'un réseau de 40 plots

Lors d'une réunion de travail les élèves et élus se sont mis d'accord sur l'installation de plots selon deux modèles :

- « *NE RIEN JETER ICI commence la mer* » avec une tortue marine dont le dessin a été réalisé par une élève
- « *NE RIEN JETER ICI commence le Brivet* » avec une carpe pour protéger le Brivet et son écosystème mais aussi pour ancrer le projet localement

Ainsi, pas moins de 40 plots en laiton sont désormais visibles à proximité des bouches d'évacuation des eaux pluviales (là où commencent le Brivet et la mer). Le message a pour fonction de faire prendre conscience à chacun de sa responsabilité individuelle, d'appeler à la vigilance, et de modifier simplement certaines mauvaises habitudes.

Appel à la responsabilité individuelle pour préserver l'environnement

Positionnées dans l'espace public, dans le quotidien des habitants, ces plaques ont vocation à rappeler le lien indissociable entre les eaux de pluie, les rivières, les eaux littorales et les océans. Les bouches d'égout ne sont pas des poubelles. Elles sont raccordées aux réseaux d'eaux pluviales qui rejoignent directement les rivières puis la mer. Ainsi les mégots et autres déchets (déjections animales, solvants, peintures et autres déchets plastiques) jetés près des avaloirs d'eaux pluviales filent directement à la mer sans être traités en station d'épuration. « *Beaucoup de personnes pensent que c'est le tout à l'égout alors que c'est du pluvial qui transite directement vers la rivière via un réseau de canalisation* » précise Hélène Mavéraud adjointe à la transition énergétique et environnementale.

Un mégot de cigarette jeté avec négligence sur la chaussée va inéluctablement polluer à lui seul 500 litres d'eau et peut mettre jusqu'à 5 ans pour se dégrader intégralement. De la même manière un emballage plastique qui s'envole avec le vent peut être emporté dans un avaloir et polluer durant des dizaines d'années les écosystèmes aquatiques et marins.

« Faire prendre conscience à chacun de sa responsabilité individuelle voilà l'essence même de ce super projet porté par nos jeunes. Bravo à eux ! » conclue l'élue.

Contact

Mairie de Pont-Château
Service Communication
communication@pontchateau.fr
+02 40 01 63 00